

Postulat

Nette Toilette / Toilettes accueillantes: Verpflichtung für Gastrobetriebe in städtischen Liegenschaften

Der Gemeinderat wird gebeten, die Einführung der nachfolgenden Punkte zu prüfen:

1. Dass innerhalb einer möglichst raschen Frist mit allen aktuellen Pächtern von öffentlichen Gastrobetrieben in städtischen Liegenschaften (im Verwaltungs- oder Finanzvermögen) die Einführung des Konzepts «nette Toilette» nachgebessert wird (einseitige Vertragsanpassung).
2. Dass bei neuen oder zu erneuernden Pachtverträgen (einschliesslich solche, die sich üblicherweise automatisch erneuern) diese Bedingung zu einem zwingenden Vertragsbestandteil wird für die Vermietung, ohne diese der Vertrag nicht abgeschlossen wird.
3. Dass diese Bedingung auch für alle angeschlossenen, gemeindeeigenen Unternehmen wie CTS eingehalten wird, die eigene öffentliche Gastrobetriebe führen oder verpachten.

Begründung:

Die Stadt hat die öffentlichen Toiletten nur noch gegen Bezahlung zugänglich gemacht, was bei der Bevölkerung und Besucherinnen und Besuchern grosse Frustration und Ärger auslöst. In Ergänzung wurde das Konzept der «netten Toilette» («Toilettes accueillantes») bei Gastrobetrieben eingeführt. Die Gastrobetriebe in den städtischen Liegenschaften wurden jedoch nicht verpflichtet, die «nette Toilette» anzubieten.

Als städtische Liegenschaftensbesitzerin wäre es nur konsequent, hier mit gutem Beispiel voranzugehen und selber auch das Konzept der «netten Toilette» als Pachtbedingung einzufordern. Es kann nicht sein, dass die Steuerzahlenden teure Sanierungen von Liegenschaften bezahlen müssen (zum Beispiel beim Park-Café) und dann noch beim Gang auf die Toilette für deren Benutzung zur Bezahlung von einem oder zwei Franken verpflichtet wird. In allen bekannten Fällen ist es sogar so, dass diese Bezahlung nur rückerstattet wird, wenn man etwas konsumiert. Diese Praxis hat notwendigen Charakter und trägt wenig zum Abbau von Frustration und Ärger bei.

Biel/Bienne, 20. September 2018



Titus Sprenger



Ruth Tennenbaum

Passerelle – in Bewegung für Biel